

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 6.6.2.4 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

Jésus assis à la droite de Dieu et son futur retour

Le récit de Marc sur l'ascension de Jésus dit : « **Le Seigneur, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel, et il s'assit à la droite de Dieu** » (Marc 16:19). Que veut dire Jésus assis à la droite de Dieu ? Pour répondre à cette question, nous devons examiner les façons dont la Bible explique la main droite de Dieu. La lettre aux Hébreux utilise cette expression à plusieurs reprises. Nous lisons dans Hébreux 1:3-4 : Jésus « **a fait la purification des péchés et s'est assis à la droite de la majesté divine dans les lieux très hauts, devenu d'autant supérieur aux anges qu'il a hérité d'un nom plus excellent que le leur** » Être assis à la droite de Dieu indique certainement la gloire et l'honneur. En référence au Psaume 8, nous lisons dans Hébreux 2:9 : « **Mais celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur à cause de la mort qu'il a soufferte.** »

Hébreux 4:14 dit que Jésus est « **un grand souverain sacrificateur qui a traversé les cieux** » – n'étant pas confiné à un certain endroit dans les cieux. Dans Hébreux 7:26, Jésus est décrit comme « **saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux** ». Encore une fois, dans Hébreux 8:1, Jésus est appelé « **un tel souverain sacrificateur, qui s'est assis à la droite du trône de la majesté divine dans les cieux** ». Nous lisons : « **Lui, après avoir offert un seul sacrifice pour les péchés, s'est assis pour toujours à la droite de Dieu, attendant désormais que ses ennemis soient devenus son marchepied** » (Hébreux 10:12-13). « **Jésus...en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu** » (Hébreux 12:2). Il est clair que s'asseoir à la droite de Dieu indique la victoire, l'achèvement de sa mission, la gloire, l'honneur, la majesté et la puissance – sans restriction d'aucune sorte, plus haut que les cieux.

L'explication la plus claire de ce que signifie être assis à la droite de Dieu se trouve dans la lettre de Paul aux Éphésiens, où nous lisons que Dieu « **l'a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds, et il l'a donné pour chef suprême à l'Église, qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous** » (Éphésiens 1:20-23). Nous lisons aussi dans Éphésiens 4:10 qu'il « **est monté au-dessus de tous les cieux, afin de remplir toutes choses** ». De la même manière, l'apôtre Pierre dit : « **Jésus-Christ...est à la droite de Dieu, depuis qu'il est allé au ciel, et que les anges, les autorités et les puissances, lui ont été soumis** » (1 Pierre 3:21-22).

Il est réconfortant pour nous, chrétiens encore sur terre, de considérer que notre Seigneur Jésus, mort pour nos péchés et ressuscité, est assis à la droite de Dieu, disposé à utiliser sa puissance et son autorité pour le bien de ceux qui croient en lui. Par exemple, nous lisons ceci dans la lettre de Paul aux Romains : « **Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? Lui, qui n'a point épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui ? Qui accusera les élus de Dieu ? C'est Dieu qui justifie ! Qui les condamnera ? Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous !** » (Romains 8:31-34). Une déclaration similaire est faite dans Hébreux 7:25 : « **Il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur.** » Le fait que Christ prie (intercède) pour nous en ce moment même devrait certainement nous aider à résister aux tentations

de pécher. Le fait que le Christ gouverne en ce moment même toutes choses pour le bénéfice de son Église devrait nous encourager à continuer à prêcher l'Évangile même si nos efforts semblent être sans fruit.

Sur la base de passages comme ceux-ci, l'une de nos confessions luthériennes, *La Formule de Concorde – Solida Declaratio*, dit : « le Christ, même selon sa nature humaine et avec elle, peut être et est effectivement présent partout où il veut...en particulier...il est avec son Église sur la terre, comme médiateur, chef, roi et souverain sacrificateur... le Christ est présent au milieu de nous non seulement selon sa nature divine, mais encore selon sa nature humaine ; c'est cette nature assumée qu'il est notre frère et que nous sommes chair de sa chair et os de ses os. » (LA FOI DES ÉGLISES LUTHÉRIENNES *Confessions et Catéchismes*, §1083, p. 519).

Après que Jésus soit monté au ciel au Mont des Oliviers, deux anges sont apparus pour annoncer que Jésus reviendrait juste comme ils l'avaient vu partir. Le retour de Jésus est la phase de l'exaltation de Jésus qui reste à accomplir à l'avenir. Nous examinerons ce que la Bible dit au sujet du retour de Jésus au chapitre 15 - L'eschatologie ou les dernières choses.

Questions

1. Quelle phase de l'élévation de Jésus a lieu en ce moment même ?
2. Que signifie l'affirmation : « La main droite de Dieu est partout » ?
3. Quels concepts sont associés à s'asseoir à la droite de Dieu ?
4. Quel réconfort y a-t-il pour nous que Jésus soit à la droite de Dieu ?